

COMMENT EXPRIMER NOTRE GRATITUDE ?

Les appels des coordonnatrices des différents secteurs du SASMAD à leurs bénévoles nous amènent à un triste constat qui était prévisible évidemment mais qui s'avère malheureusement bien réel. Pendant la pandémie, plusieurs personnes bénévoles âgées ont perdu des forces, ont changé d'environnement ou ont dû arrêter leurs occupations extérieures pour se consacrer à leur entourage et souvent à leurs propres soins de santé.

Nous avons déjà mentionné quelques décès parmi eux malheureusement.

L'exercice de la mise à jour nous fait découvrir aussi plusieurs personnes dévouées qui ont œuvré durant tant d'années au SASMAD, qui se sont déplacées pour aller visiter leurs prochains afin de permettre au Seigneur de se faire proche d'eux et qui ne le peuvent plus pour des raisons personnelles, communautaires ou de santé.

Nous désirons leur montrer notre reconnaissance. Nous allons préparer une carte de remerciement personnalisée pour chacun de ces disciples du Christ, sachant bien que nous le faisons bien humblement, mais que le Seigneur les récompensera en les accueillant à sa droite comme il le dit si bien dans Mt 25 : « J'étais malade,... » et je le suis encore...



Inscrivez-vous vite à cette conférence ! C'est mardi soir !

SANTÉ MENTALE ET AIDE MÉDICALE À MOURIR

Didier Caenepeel, professeur de bioéthique au Collège universitaire dominicain ayant une expertise de l'éthique dans les services de psychiatrie, donnera une conférence sur "**Aide médicale à mourir et maladie mentale: Quelle folie !?**" le **mardi 22 novembre 2022 à 19h30 (heure du Québec et de l'Ontario)**. En ligne et gratuit!

Au programme :

1. **L'évaluation de la souffrance psychologique persistante et intolérable**
2. **Le caractère "incurable" des troubles mentaux et l'aptitude à consentir**
3. **Les défis et les risques d'introduire l'aide médicale à mourir en psychiatrie**
4. **Session questions/réponses en direct avec Didier Caenepeel**

Inscrivez-vous en envoyant simplement un courriel à cdevs@udominicaine.ca Vous recevrez gratuitement votre lien Zoom.

Il y aura de la place pour tous les inscrits, sans limitation du nombre de participants. N'hésitez pas à communiquer avec nous. Nous avons hâte de vous retrouver le **mardi 22 novembre 2022 à 19h30**. *Thomas de Gabory, op, pour l'équipe du CDEVs*

L'Avent commence. On se met en route vers Noël.

On peut lire sur la page du diocèse catholique à Montréal :

« Les fêtes religieuses ou liturgiques sont soit des solennités (fêtes majeures), des fêtes, ou des mémoires (fêtes de saints). Toutes ces fêtes font partie du calendrier de l'année liturgique. Une année liturgique commence au premier dimanche de l'Avent (à la fin du mois de novembre) et se termine à la fête du Christ-Roi (à la fin du mois de novembre suivant). »

Nous venons donc de terminer l'année liturgique et nous entrons dans ce temps de l'Avent vers les fêtes de la fin décembre 2022 et l'entrée dans l'année 2023.

On va peut-être passer les fêtes avec des personnes masquées, des enfants malades, des personnes fragilisées par l'âge ou la maladie, et sans doute en l'absence de plusieurs autres qui resteront chez elles soit pour protéger les autres soit pour se protéger personnellement. On en a l'habitude maintenant, après trois temps des fêtes perturbées, mais on ne peut pas dire qu'on a vraiment accepté ces nouvelles mesures sanitaires dans nos vies...

Malheureusement, on peut déjà imaginer que beaucoup de nos bénéficiaires SASMAD souffriront encore cette année de solitude et vivront de grandes peines de ne pouvoir recevoir leurs petits-enfants ou participer au festin familial annuel régulier comme avant la pandémie. Je vous invite d'ores et déjà à planifier votre agenda en tenant compte de la réalité des personnes que vous visitez car vous vous êtes engagé(e)s à visiter le Seigneur dans les personnes malades et/ou âgées dans lesquelles Il souffre au quotidien quelle que soit la date au calendrier.

Pour certains d'entre vous, il sera peut-être bon d'ouvrir le sujet avec votre bénéficiaire, en annonçant votre disponibilité plus restreinte durant ce temps des fêtes familiales et en vous informant de leurs besoins, de leurs désirs ou de leurs chagrins anticipés. Il se pourrait que vous leur proposiez de nouvelles dates de rencontres avant et après les festivités, des appels téléphoniques rapides de souhaits à des moments précieux, des cartes d'amitié ou un petit cadeau peu dispendieux qui leur rappellera votre présence et leur fera chaud au cœur, etc...

Comme on dit, « Mieux vaut prévenir que guérir ». Votre bénéficiaire sentira votre respect, votre compréhension et votre compassion.

L'Avent est le temps idéal pour inviter Jésus dans vos visites et pour Lui laisser une plus grande participation dans l'accompagnement.

Du temps perdu?

Occasionnellement, je me rends à un rendez-vous et la personne que je devais rencontrer a eu un empêchement ou a tout simplement oublié et n'est pas disponible ou absente. Des occasions comme celle-là peuvent être frustrantes. J'ai souvent entendu dire dans ces situations, « J'ai perdu mon temps. » Pourtant, si j'ai déjà pris la décision de donner mon temps à cette personne ou à l'objectif de la rencontre et si la personne n'est pas là ou pas disponible, ou encore si la rencontre est annulée, je ne perds rien. Je ne peux pas perdre ce qui ne m'appartient plus – le temps déjà donné. Au contraire, je reçois en cadeau du temps dont je ne comptais plus disposer. Quelle bénédiction!

Réflexion intéressante de Gilles Côté, responsable du SASMAD Ottawa

Adresse courriel pour envoyer vos intentions de prière : misericorde.mercysasmad@gmail.com

Pour accéder au site du SASMAD : <https://microsites.diocesemontreal.org/microsites/sasmad>